



# 七小だより

令和3(2021)年11月30日  
国立市立国立第七小学校  
校長 小畑 行広  
NO. 8 12月号

## 「何のため」と問いかけながら・・・

副校長 清原 周 栄

先日実施したオータムフェスティバルには、多くの保護者の皆様にご来校いただきありがとうございました。保護者鑑賞日には、会場の皆様に向けて子供たち一人一人が思いを込めたセリフや演技、演奏など自分のもてる力を出し切ろうとする姿をご覧いただけたのではないのでしょうか。

思い起こせば、新型コロナウイルス感染症の拡大が危惧される7月末。文化的行事をどのようにしたら安心・安全に実施できるか、当時の私たち教職員は不安材料が多かったことを記憶しています。

そこで、「何のために行うのか」という原点を再確認し、改めて心を一つにしてこの行事に取り組むことにしました。

発表に向けて、まず第一に児童が安心して表現したり、保護者の方々が落ち着いて鑑賞したりできる環境を整えることを計画しました。それに伴い、本校児童324名、どの子も見通しをもって安心して活動できるよう教員向けにミニ研修会を行い、子供たち一人一人の良さを引き出せるような指導法を学べる機会を設けました。

会場では、児童や保護者同士が距離を保ち、お子さんの成長を間近で見られるよう「360°舞台」にしようと考えました。体育館に入場するところから大道具の出し入れを行うところなど一瞬一瞬の子供たちをご覧いただけるように体育館の全てを公開しました。

このような舞台配置は、実は教職員にとっても誰一人経験者はおらず、初の試みとなったため、これまでの知識と経験をフル回転し、それぞれの学年の良さを引き出せるように、担任や専科の先生が知恵を出し合い演出を含め、協議する日々が続きました。

迎えた児童鑑賞日、保護者鑑賞日。これまでの練習の成果もあり、どの学年もそれぞれの持ち味を表現できる素晴らしい発表となりました。

特に6年生は、日頃の練習から実行委員が中心となって、子供たち同士が積極的に関わり合い、毎時間、めあての確認と振り返りを主体的に行っていました。

本番当日は、グループごとに息の合ったダンスを披露。演目のタイトル「不滅の絆」にふさわしく、これまで育んできた仲間との絆をエネルギー溢れる演奏で会場を包み込んでいました。6年生の子供たちにとっては、最後の拍手とともに沸き上がるアンコールの掛け声も一人一人の心に刻まれたに違いありません。その姿を会場で見た5年生の児童はきっと6年生への憧れを抱いたことでしょう。また、5・6年生は、演技だけでなく舞台の準備、片付けなど行事を支える役として様々な場面で活躍しました。この活動もまた、良き七小の伝統です。

みんなで成長を認め合えたオータムフェスティバルを通して、文化的行事の意義や目的、学校行事で学べることの大切さを教職員一同、改めて確信しました。

保護者の皆様におかれましては、衣裳の準備、体調管理等様々な面でご協力いただき、本当にありがとうございました。鑑賞日当日の会場では、保護者の方と同行してきた未就学のお子さんが手話やダンスと一緒に表現する姿もあり、微笑ましく拝見させていただきました。その姿から、ご家庭でもいろいろなサポートやアドバイスの言葉をいただいたことが伝わってきました。また、保護者の皆様のアンケートでは、今回の取組について様々な視点から肯定的な評価をいただき私たち教職員の励みになりました。その他、いただいた改善点に関しては、今後に生かしてまいります。

これからも保護者の皆様、地域の皆様にお力添えをいただきながら、一体となって本校の教育活動を進めてまいります。引き続き、ご理解・ご協力よろしくお願いいたします。

(裏面もあります)



5・6年生の児童鑑賞日の様子



11月はふれあい月間として、「ふれあいアンケート」を実施しました。このアンケートは全ての学年の子供を対象に行い、学校生活で困っていることや悩んでいることなどについて聞くものです。アンケートの結果を基に、各担任が子供への聞き取りを行い、一人一人が安心して学校生活を送ることができるように、環境整備や指導を行いました。七小の教職員一同、全ての児童が安心して学校生活が送れるようにこれからも努めてまいります。ご家庭でも、お子様の日ごろの頑張りを褒めて、価値付けていただければ幸いです。

健康に関しても、体調不良の児童が例年と比較して少なく、児童が元気に学習に向かうことができます。ご家庭での健康観察、体調が悪い時に早めに休養・受診するなど、感染症対策にご協力いただきありがとうございます。これから風邪の季節を迎えますので、引き続きよろしく願いいたします。

### 情報教育について

また、12月の安全指導では、10月に引き続き情報モラル・セキュリティ教育の指導を実施する予定です。パソコン・タブレット・スマートフォン・ゲーム機等が、身近にある情報社会を生きる子供たちが、安全に情報ツールを利用できるように各学年「SNS 東京ノート」を活用しながら学びます。ぜひ、この機会に情報モラルやセキュリティーの基本的な知識をしっかりと学んでほしいと思います。

### 授業参観について

### 教務主任

いつも本校の教育活動にご理解、ご協力いただき誠にありがとうございます。

現在、皆様もご存じの通り、コロナウイルスの感染状況が低い水準で落ち着いてきております。そこで社会情勢を鑑み、更にお子様の学習の様子をご覧いただく機会として、これまでの学校公開ではなく、各学年・各学級の授業参観を1月より実施することにいたしました。ご参観人数を制限しての実施となりますが、少しでもお子様の学校での様子をご覧いただければ幸いです。12月8日付で詳細のお手紙を配布しますのでご覧ください。

#### 【12月の予定】

2日(木)	邦楽鑑賞教室(6年)	16日(木)	5時間授業 くるみ面談(~23日)
	学力向上を図るための調査(4年)	17日(金)	5時間授業 ことば・はばたき指導終
3日(金)	避難訓練 落ち葉拾い週間終わり		避難訓練予備日
6日(月)	クラブ活動	20日(月)	5時間授業
	保護者会(くるみ1組)		東保育園との交流(5年)
7日(火)	市議会傍聴(6年) 安全指導	21日(火)	社会科見学(NTT技術資料館)(5年)
	保護者会(くるみ2組)	22日(水)	給食終 代表者会議(放課後)
8日(水)	保護者会(5) 校外学習予備日(2年)	23日(木)	特別時程 午前授業
9日(木)	地域マップ作り(4年)	24日(金)	終業式 特別時程 午前授業
	保護者会(1・2年)	27日(月)	冬季休業日始
	日光事前検診(6年)		

#### 【1月の予定】

10日(金)	保護者会(3・4年)	7日(金)	冬季休業日終
	日光移動教室①	10日(月)	成人の日
11日(土)	日光移動教室②	11日(火)	始業式 特別時程
12日(日)	日光移動教室③	12日(水)	給食始 発育測定(全)
13日(月)	6年振替休業日	13日(木)	委員会活動 ことば指導始
14日(火)	5時間授業 6年振替休業日		音楽鑑賞教室(5・6年)
		14日(金)	特別時程 5時間授業
			社会科見学(郷土文化館)(4年)

※社会状況に応じて、変更となる可能性があります。その都度、メールや学年だより等でお知らせいたします。